

Intervention au Conseil de Communauté du 20 novembre 2009
Délibération VOI01 01 sur la jonction EST -
Financement du programme d'études :
Présentée par Jean-Charles Valadier, Les Verts

Merci Monsieur le Président,
Mesdames, Messieurs les conseillers communautaires,

Les élus Verts se sont déjà positionnés défavorablement sur la délibération portant sur la poursuite des études de réalisation d'un nouvel échangeur sur le périphérique Est.

Notre argumentation avait porté sur l'abondance d'infrastructures routières dans notre agglomération et sur son retard considérable en terme d'infrastructures de transports en commun.

Dans la même logique, nous voterons donc contre cette délibération. Mais j'aimerais ajouter un mot à propos de la qualité du paysage et de l'urbanisme de notre agglomération.

Du point de vue du paysage, il est essentiel de protéger les espaces agricoles, de les valoriser, et de contribuer à leur diversification. Pourtant la solution tout voiture qui nous est proposée aujourd'hui détruirait la vallée de la Saune, une des dernières vallées non urbanisée qui conduit à notre agglomération.

Du point de vue urbain, notre agglomération a atteint un tel niveau d'étalement que l'insertion urbaine des pénétrantes n'est plus possible. L'augmentation de l'usage de la voiture dans le secteur de Saint Orens et de Quint va fatalement finir de désagréger le reste de convivialité urbaine des villes et des villages alentour. Les habitants (et en particulier les plus défavorisés) mettront de plus en plus de temps pour accéder aux équipements de cultures, d'éducation, de loisirs... Et cela pour un coût croissant des déplacements automobiles.

En conclusion, il est urgent de prolonger le tramway Garonne jusqu'au Saint Orens.

Je vous remercie.